

日銀の視点

稻見 征史

ずつと気になっていた土浦駅の白い帆船の写真。近くの港から遊覧船に乗れば、「帆引き船」の操業を見ることができるなど知り、思い立つたらいざと現地へ向かった。船は風を切って進み、暑さも和らぎ、快適なクルーズであった。

「写真を撮りたい位置で船停めるよ」と、心意気な船長さんの声かけも新鮮だ。

大きな帆で漁網をけん引する帆引き船は、明治時代、霞ヶ浦の漁師が考案したもので、自然の動力である風を活用し

た漁業の生産性向上、省人化に資する斬新なアイデアであったようだ。他の地域にない産業遺産と思われ、白い帆の美しい姿も相まって独自の景観がそこにある。もっと県外に知れ渡るとよいだろ。

本県の伝統文化に思う

最近、常陸大宮市の「西塙子の回り舞台」のことを知った。現存する日本最古の組立て式農村歌舞伎舞台で、山から切り出した竹や木材で立てられた。式農村歌舞伎舞台で、山元の高い技術・芸術の力を結集し、歌舞伎文化の継承が行なわれてきた。自然の摂理と地元の高い技術・芸術の力が結び合ったのが、この舞台の中でも発展してきた。その関係の中で、主催者や運営が可能となり、主催者・来訪者の双方に双赢（双赢）（相互利益）の関係が出来

ている。せっかく作ったのになぜ解体するのか、直ちには理解できず衝撃を受けた。秋の農閑期の畠を一時的に借用し、仮設舞台で地域の人気娛樂であった歌舞伎を開催するもので、終了後、竹などを底流にある本質的理解を促す催が途絶えたが、地域住民の努力が実り、半世紀の時を経て復活。今年は開催年に当たる」ということ

事として繰り返されてきたのだ。しかし、継続は容易ではなく、昭和に入り一度開催が途絶えたが、地域住民の努力が実り、半世紀の時を経て復活。今年は開催年に当たる」ということ

の資材は売り払うのだといふ。自然の恵みへの感謝と無駄のない資源活用の中でも、地元の高い技術・芸術の力を結集し、歌舞伎文化の継承が行われてきた。自然の摂理と地元の高い技術・芸術の力が結び合ったのが、この舞台の中でも発展してきた。その関係の中で、主催者や運営が可能となり、主催者・来訪者の双方に双赢（双赢）（相互利益）の関係が出来

ている。本県は都心から近い場所にありながら、独自の伝統や文化がまだ残っており、当時の中心的産業であった農林漁業の道が開けることで、持続的な運営が可能となり、主催者・来訪者の双方に双赢（双赢）（相互利益）の関係が出来

ている。本県は都心から近い場所にありながら、独自の伝統や文化がまだ残っており、当時の中心的産業であった農林漁業の道が開けることで、持続的な運営が可能となり、主催者・来訪者の双方に双赢（双赢）（相互利益）の関係が出来